

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DENUNCIAS

QUE ESPECTACULARES DE JIMÉNEZ SON ILEGALES

Por Paulina Rosales

El Instituto Electoral del Estado (IEEQ) tiene todos los elementos para iniciar un procedimiento de oficio, en contra de los espectaculares del senador de MORENA, Juan José Jiménez Yáñez, indicó Martín Arango García, secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), quien llamó a que las autoridades electorales a que tomen cartas en el asunto. De acuerdo con Arango García, Jiménez Yáñez no es conocido por ninguna iniciativa y es “un cero a la izquierda” en el Senado y, por esto, busca darse a conocer entre los ciudadanos con la colocación de espectaculares, lo que dijo, está fuera del “marco legal” Sin embargo, señaló que no se prevén acciones jurídicas al respecto y llamó a que sean los ciudadanos quienes juzguen a los representantes de elección popular; asimismo, aseguró que en este espectacular hay una promoción de su imagen, al tener su nombre. En este sentido, aseveró que el IEEQ tiene la facultad de iniciar procedimientos de manera oficiosa; por lo que llamó a que se “tome cartas en el asunto”. “Nosotros estaríamos en espera de que el IEEQ, ante la flagrante violación a nuestra ley electoral, tome cartas en el asunto y haga uso de las facultades que la propia legislación establece”, dijo. Asimismo, expuso que tiene conocimiento de que se ha presentado denuncias hacia el columnista Arturo Maximiliano, por la colocación de espectaculares con su imagen y llamó a la autoridad a tomar acciones, ya que, de permitir realizar este tipo de conductas, se verán muchos actos anticipados de campaña. “Desgraciadamente, me parece que el Instituto (...) no está trabajando con la eficiencia que estaríamos esperando (...) lo menos que esperamos es que conozcan y sancionen a estas personas”, añadió. IEEQ SIN DENUNCIA. En tanto, de acuerdo con la información brindada por el IEEQ, aún no se ha presentado ningún procedimiento, por la colocación del espectacular, hacia el senador morenista y argumentó que el órgano electoral solo puede actuar en estos supuestos por denuncia. No obstante, el órgano electoral confirmó que si se presentó una denuncia hacia el columnista Arturo Maximiliano y se emitieron medidas cautelares para retirar esta publicidad. (DQ 7)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/que-espectaculares-de-jimenez-son-ilegales-5578742.html>

IEEQ, EN RIESGO DE VERSE REBASADO: PAN

Si el IEEQ no actúa contra quienes, a través de espectaculares, están realizando actos anticipados de campaña, se verá rebasado, pero -sobre todo- se pondrán en riesgo las elecciones del próximo año, afirmó Martín Arango, secretario general del PAN. (...) Esto, dado que el senador morenista por Querétaro Juan José Jiménez aparece en varios espectaculares en diferentes puntos de la ciudad de Querétaro. (EUQ 3, CQRO 6)

<http://ediciondigital.eluniversalmas.com.mx/edqro/index.php>

<http://codigoqro.com.mx/edicion-del-dia/>

URGE EL PAN QUE ACTÚE IEEQ ANTE PROMOCIÓN PERSONALIZADA

Por Janet López

Martín Arango García, secretario del comité estatal del Partido Acción Nacional (PAN), urgió a que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) actúe de oficio para investigar y sancionar a todos quienes han aprovechado espectaculares para incurrir en actos de promoción personalizada. El IEEQ debe actuar con la

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

eficiencia que de él se espera, pues en caso contrario se verá rebasado, situación que podría poner en riesgo las próximas elecciones. Son los propios ciudadanos los que piden se tomen cartas en el asunto, declaró al enfatizar que el IEEQ tiene capacidad de actuar de manera oficiosa ante la flagrante vulneración a la ley electoral. “Creo que el Instituto tiene que dar muestra, así como ya lo hizo el INE. El INE inició alrededor de 80 procedimientos de oficio, tan solo por las denuncias que se hacían en redes sociales; si el Instituto Electoral no toma cartas en el asunto, se va a ver rebasado y va a poner en riesgo las elecciones del próximo año”. Al preguntársele directamente por el espectacular del senador por Morena Juan José Jiménez, sostuvo que es una clara acción para tratar de jalar reflectores, toda vez que se trata de un ser desconocido para Querétaro. Ante ese claro deseo por tratar de llamar la atención, el PAN descarta interponer una denuncia en su contra, pues considera que el legislador, quiere darse a conocer a través de la polémica, sobre todo ante su falta de labor legislativa. “Me parece que es un claro llamado al escándalo público para darse a conocer”. Reiteró, por último, su llamado a que el IEEQ actúe en contra de todos aquellos personajes que buscan aprovechar los recovecos de la ley para promocionarse de forma velada.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/urge-el-pan-que-actue-ieeq-ante-promocion-personalizada/>

EXIGE PAN AL IEEQ DAR SEGUIMIENTO A ESPECTACULARES DE FUNCIONARIOS

Por Guadalupe Jiménez

El secretario general y vocero del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango García, hizo un llamado al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que dé seguimiento a los espectaculares de algunos servidores públicos que pudieran violar la ley electoral con presuntas promociones personalizadas y actos anticipados de campaña. El militante panista aseguró que el Instituto está actuando de manera deficiente ante estos hechos, comparando el trabajo del IEEQ con el del Instituto Nacional Electoral (INE). Y es que detalló que mientras el INE lleva ya 80 procedimientos sancionadores y medidas cautelares contra actores políticos durante esta pandemia, el IEEQ no ha investigado estas acciones a fondo, destacando que esta instancia tiene la facultad para hacerlo. “El IEEQ tiene la facultad de iniciar procedimientos de manera oficiosa. Si el Instituto no toma cartas en el asunto y permite que se sigan realizando este tipo de conductas, vamos a ver muchos actos anticipados de campaña y eso no le conviene al proceso electoral”, manifestó. Y es que Arango García se refirió a dos casos en particular, siendo el primero de ellos el espectacular que promociona al senador de Morena por Querétaro, Juan José Jiménez Yáñez, mediante una entrevista al funcionario en la publicación de una revista. Ante ello, el vocero del PAN refirió que no se interpondrá una denuncia contra el senador, pues dijo, trata de publicitarse a través de estos medios que violentan el marco legal. “Nosotros no le vamos a dar importancia a quien no la tiene. Por ello es que no prevemos acciones jurídicas al respecto; esperemos que sean los ciudadanos los que juzguen a sus representantes populares”, indicó. Por otro lado, hizo referencia al espectacular del especialista en Economía Arturo Maximiliano, quien se especula puede ser candidato de Morena, aunque sin ser militante, se promocionó con un programa de radio mediante espectaculares. Recordó que este acto fue denunciado por el propio Arango García en pasadas sesiones del IEEQ, sin que se le diera una respuesta al momento.

<https://rotativo.com.mx/2020/08/03/noticias/metropoli/queretaro/exige-pan-al-ieeq-dar-seguimiento-a-espectaculares-de-funcionarios-851500/>

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

IEEQ NO CUENTA CON DENUNCIA CONTRA SENADOR DE MORENA QUE COLOCÓ ESPECTACULARES

Por Paulina Rosales

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) no tiene una denuncia en contra del senador por Morena, Juan José Jiménez Yáñez, por los espectaculares colocados en diferentes puntos de la ciudad, así lo reveló el órgano electoral. En tanto, el secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango García, hizo un llamado a que el órgano electoral local actúe e inicie un procedimiento de oficio en contra del senador, debido a que, de repetirse este tipo de conductas, se darán de forma recurrente actos anticipados de campaña. “Nosotros estaremos en espera de que el IEEQ, ante la flagrante violación a nuestra ley electoral, tome cartas en el asunto y haga uso de las facultades que la propia legislación establece”, declaró. Arango García enfatizó que, al no haber propuesto ninguna iniciativa en el Senado, Jiménez Yáñez busca darse a conocer a través de estos espectaculares, y quiere polemizar con ellos. En este sentido, dijo que no se le dará importancia y, por lo tanto, no se presentarán acciones jurídicas en su contra. “No lo conocemos por alguna iniciativa, por algo que haya promovido en el Senado de la República, lo cual es lamentable, porque es un senador que me parece es un cero a la izquierda” agregó.

<https://codiceinformativo.com/2020/08/ieeq-no-cuenta-con-denuncia-contras-senador-de-morena-que-coloco-espectaculares/>

VIOLA SENADOR DE MORENA LIMITANTES DEL IEEQ Y CAE EN SIMULACIÓN CON ESPECTACULARES

Viola Senador de Morena limitantes del IEEQ y cae en simulación con espectaculares, copiando estrategias muy similares y ya muy vistas, utilizadas en el pasado también por Manuel Pozo. A través de redes sociales empezaron a circular fotografías de espectaculares en los que aparece el Senador Morenista Juan José Jiménez Yáñez. En una de las publicaciones, se aprecia un espectacular sobre Libramiento Junípero Serra a la altura de Uptown Juriquilla, en el que se presume que al servidor público “nada lo detiene”, anunció que estaría amparado por ser publicado a través de una revista denominada “Who”. No obstante algunos ciudadanos refirieron que podría ser una “flagrante” violación a la ley electoral por promoción personalizada, a sólo un par de meses del inicio del proceso electoral 2020-2021.

<https://frecuencia.mx/2020/08/viola-senador-de-morena-limitantes-del-ieeq-y-cae-en-simulacion-con-espectaculares/>

IEEQ NO HA RECIBIDO DENUNCIAS SOBRE PRESUNTA PROMOCIÓN PERSONALIZADA DE JJ JIMÉNEZ QUE PUDIERAN VIOLAR LA LEY ELECTORAL

Por David Alcántara

Ante el Instituto Electoral del Estado Querétaro no se han presentado ninguna denuncia por contravenir las leyes electorales, debido a la colocación de un espectacular que presenta la imagen del senador por Querétaro, Juan José Jiménez Yáñez. El anuncio que en su texto menciona a la revista WHO, está acompañado de la frase “Juan José Jiménez Yáñez, nada lo detiene”, dicha publicación visible en Internet, es de línea editorial social y de cultura, no referente a política. Se solicitó la información al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), al respecto de si la publicación contraviene las leyes electorales, teniendo como respuesta que tanto no se realice una denuncia oficial ante la dependencia, esta no puede pronunciarse al respecto. Cabe recordar que en el 2019, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) falló en contra de la diputada panista Elsa Méndez, al considerar que se realizó promoción personalizada y se utilizó lenguaje discriminatorio, en razón a unos espectaculares aparecidos por el día de las madres en el 2019, Sentencia que fue ratificada por la sala regional de Monterrey del Tribunal Electoral del poder judicial de la Federación, quien confirmó la sentencia emitida por los tribunales de Querétaro,

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

asegurando que la diputada fue responsable de la difusión de propaganda personalizada así como el uso indebido de recursos públicos ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro.

<http://adnformativo.mx/ieeq-no-ha-recibido-denuncias-sobre-presunta-promocion-personalizada-de-jj-ruiz-que-pudieran-violar-la-ley-electoral/>

PROCESO ELECTORAL 2020-2021

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

¡PREEEPAREN!- Inédito. Ya están calculando en el **IEEQ** cómo le van a hacer con las elecciones del domingo 6 de junio de 2021, justo dentro de 10 meses y dos días. Porque, de seguir la crisis sanitaria, tendrán que organizar las votaciones con horarios, de acuerdo al orden alfabético y no sé si hasta por edades, por primera vez, para evitar concentraciones. Innovar, dijo el otro día aquí el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa. Y sí. (PA 2)

CONVOCATORIA PARA CONSEJERÍAS

MAURICIO KURI Y GILBERTO SERÁN LOS CANDIDATOS

Por José Luis González Garibay

Raza humana, pandemia. Los que se ocupan de estos temas dicen que Mauricio Kuri y Santiago Nieto, y uno de los aspirantes del PRI, buscarán ser candidatos y posteriormente gobernar Querétaro, también hemos comparado que quienes resulten postulados deberán tener muy buenas fórmulas a los Ayuntamientos, a la Legislatura Local, así como a los cinco distritos Electorales, y queda claro que un solo candidato no gana sin esos apoyos. Bien es verdad que el Presidente de México resulta controvertido, pero los últimos aciertos para lograr éxito en el combate al Crimen Organizado, no solo cuenta con las fuerzas armadas, la FGR y todos los cuerpos policiacos, lo colocan en buenos términos con el electorado. La Llegada del Ex director de PEMEX nos indica que ha destacado con mucho el trabajo del responsable de Unidad Financiera, doctor Santiago Nieto Castillo, y que no sería recomendable que AMLO se prive de quien acredita con resultados, y mi criterio es que por su juventud puede ser con posterioridad senador y luego candidato a gobernar Querétaro. El PAN ya tiene claro que Luis Bernardo buscar la reelección en la Presidencia Municipal, y que el senador Mauricio Kuri encabeza. Enrique Vega Carriles será Candidato a diputado federal en el Quinto Distrito Federal, Alfredo Botello dice que no ve cómo será senador de México, y debe sumarse a la lista de candidatos al MVZ Tonatiuh Cervantes Curiel que viene con el gobernador desde la Ganadera Local, puede ser candidato a dirigir la fracción del Partido en la siguiente Legislatura del Estado, y si se descuidan sería el tercero en discordia a gobernar Querétaro. Vuelvo a mencionar que tengo 51 años de militar en el PRI, y que existen buenas y buenos aspirantes, y que cuando se anunció que sería citado EPN, para que rinda declaración en los asuntos del Lozoya, y que no será procesado pero el solo hecho de citarlo, la suma de asuntos de Cesar Duarte, (que cuando Santiago Nieto lo inició fue despedido), la sujeción a Proceso de Rosario Robles, por la Estafa Maestra y otros. A los que debemos agregar el pleito entre el CEN y el CDE por los diversos asuntos legales y que mantienen a Juan José como presidente en Querétaro, y que impedirán que JJ proponga formulas y candidatos, pues quienes los registren serán nombrados por los representantes ante las distintas instancias donde lleva mano "Alito" y su delegado además que quien quiera ser candidato hoy pagará su campaña en todo lo permitido. Así que está Libre el camino para Gilberto, senador con licencia y delegado de Bienestar, y Mauricio Kuri, que ha dejado que se sumen todos los que quieran, y se convierte en un arma de doble filo, recordemos que el senador es mas de Ricardo que del gobernador. Por último hay que agregar que a fines de este mes se determinan qué organizaciones

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

lograron su registro como Partidos Políticos, que no sabemos con quién serían aliados lo de Morena ya están a la vista, pero por los menos hay dos que se sumarían al candidato del Gobernador, y entonces no resulta fácil para los punteros de los encuestadores. Es importante enterarse de las Reformas a la Ley Electoral en Querétaro, y el **relevo de tres consejeros del IEEQ**. Seguiremos al pendiente. Nos vemos en la que sigue. (PA)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ABIERTA, CONVOCATORIA PARA CONSEJEROS DEL INE

El INE en Querétaro ya abrió la convocatoria para que ciudadanos residentes del estado, puedan integrarse como consejeros electorales para los próximos procesos electorales federales 2020-2021 y 2023-2024. ¿Qué se necesita? Aquí te lo contamos: (AM 6)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

PROPONE PRI PAGAR BONO A MAESTROS EN PANDEMIA

En rueda de prensa virtual, encabezada por el presidente del priismo local, Paul Ospital, el Comité Directivo Estatal del PRI Querétaro brindó un reconocimiento y agradecimiento al magisterio queretano por su puntual compromiso en la formación de la niñez queretana, durante esta pandemia del Covid-19; por lo que propone que la autoridad federal otorgue un bono mensual de 3 mil pesos a los maestros queretanos, retroactivo desde el inicio de la cuarentena. (N)

PRI NO LITIGARÁ DISPUTA JURÍDICA DE LA DIRIGENCIA EN MEDIOS O REDES SOCIALES: PAUL OSPITAL

“Nosotros seguimos trabajando no queremos litigar en medios un asunto jurídico que lleva ya proactivamente mes y medio, y aquí seguimos trabajando y dando resultados” respondió el dirigente del PRI, Paul Ospital, ante los diferentes documentos y resoluciones señaladas por el ex dirigente Juan José Ruiz. (ADN)

CONTINUARÁ RECONSTRUCCIÓN DEL PRI PESE DISPUTA POR DIRIGENCIA: PAUL OSPITAL

El presidente en Querétaro del Comité Directivo Estatal del PRI, Paul Ospital Carrera, reiteró que los trabajos de reconstrucción de este organismo político no se detendrán. Señaló que están apegados a la normatividad, ante los procesos jurídicos relacionados a la dirigencia estatal en el que se mantiene. (RQ)

PREOCUPAN FILTRACIONES DE JUAN JOSÉ RUIZ: DELEGADO

Al PRI le preocupa la prontitud con la que el regidor Juan José Ruiz conoce las resoluciones relacionadas con el litigio por la presidencia estatal de ese instituto político, señaló Jorge Meade, delegado del CEN en Querétaro. (EUQ, CQRO)

RECONOCE PAUL OSPITAL ESFUERZO DE TELEVISORAS

El Gobierno Federal dio a conocer que el siguiente ciclo escolar que comenzará el 24 de agosto seguirá siendo a distancia con un convenio para que cuatro televisoras a nivel nacional brinden el servicio educativo a 30 millones de estudiantes. El dirigente del Comité Ejecutivo Estatal del PRI, Paul Ospital Carrera consideró que esto no es lo óptimo, sin embargo, aplaudió el esfuerzo de las televisoras por sumarse a favor de la educación en el país. (PA)

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

DISPUTA NO DISTRAE AL PRI SANJUANENSE

La militancia del PRI en el municipio de San Juan del Río optó por no involucrarse en temas jurídicos y concentrarse en los próximos comicios, señaló el regidor, Giovanni Andrés Contestabile Borbolla, al ser cuestionado sobre el conflicto legal en el que se encuentra la dirigencia estatal. (ESSJR)

JUAN JOSÉ RUIZ SE EXCEDE: JORGE MEADE

Son un exceso las declaraciones de Juan José Ruiz, él no manda ni le corresponde anticiparse a las resoluciones del TEEQ, lo único que deja ver es que está, o muy apoyado o muy cierto de algo que no le corresponde decidir. Lo que hace es confundir litigando política y mediáticamente, pero los tiempos no los marca Juan José, señaló Jorge Meade, delegado del PRI en Querétaro. (N)

PRESENTA PRI ESTRUCTURA EN SRJ

Fortalece el PRI estructura territorial en el Distrito XIII, con la toma de protesta de seccionales del distrito que abarca la delegación de Santa Rosa Jáuregui, por parte del Presidente del Comité Directivo Estatal, Paul Ospital, quien expresó que el partido está vivo y preparado para afrontar las contiendas electorales del 2021. En el transcurso del evento, ciudadanos de distintas zonas y colonias que comprende el Distrito, subrayaron las enormes necesidades que aún existen en la delegación SRJ, en zonas rurales del municipio de Querétaro y en general en el Distrito. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CON ALTA MOVILIDAD, EL MÁXIMO CONTAGIO

La población toma el semáforo naranja como si fuera verde, no obstante que sólo se permite la reactivación de algunos sectores sin dejar de respetar el confinamiento, en las calles la movilidad ha vuelto un 75% de lo que era antes del Covid-19. (DQ, principal)

N: CLASES EN CASA

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, anunció en rueda de prensa, que conforme a las disposiciones de la SEP, las actividades escolares del ciclo escolar 2020-2021 para educación básica pública y privada iniciaran en línea el próximo 24 de agosto, debido a que no hay condiciones para el regreso presencia, ante la pandemia del COVID-19. (N, principal)

AM: EVITAN 'DESPLOME' EN LA EDUCACIÓN

Este año, la matrícula escolar también se vio golpeada por la COVID-19. Estudiantes y padres de familia perdieron su empleo, o bien, sólo perciben un porcentaje de su salario; otros fueron víctimas directas del nuevo coronavirus y enfrentaron gastos catastróficos. (AM, principal)

EUQ: ACUMULA JULIO 45% DE LOS CASOS DE COVID

Durante el mes de julio se registraron mil 759 nuevos casos de Covid-19, cifra que equivale al 45% de los casos acumulados de este padecimiento en Querétaro, desde el inicio de la pandemia. (EUQ, principal)

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

CQRO: CASI 2 MIL ALUMNOS PIDEN CAMBIO DE ESCUELAS PRIVADAS A PÚBLICAS

Hasta el momento, las autoridades educativas tienen registro de 2 mil 288 solicitudes para que estudiantes de escuelas privadas se cambien a instituciones educativas públicas, informó el coordinador general de la USEBEQ, Enrique De Echávarri. (CQRO, principal)

PA: QUERÉTARO DEBE SER CAPITAL TECNOLÓGICA

El ingeniero Federico Malpica, fundador y presidente de UCO Prepa Contemporánea, tiene claro que el futuro y potencial de Querétaro radica en planear a largo plazo y capitalizar nuestras fortalezas a partir de la pujante industria automotriz, aeronáutica y de otros ramos. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

ACUERDAN QUE SEMÁFORO SEA SÓLO DE REFERENCIA

Luego del desencuentro de la semana pasada entre gobernadores y Hugo López Gatell por el semáforo epidemiológico, ayer un grupo de seis mandatarios estatales acordó con el Gobierno Federal que el semáforo sea un referente indicativo para las acciones a tomar y que la Secretaría de Salud enviará la información de la pandemia a los gobiernos locales para validarla antes de la próxima reunión entre la Secretaría de Gobernación y la Conago. (...) Los gobernadores que asistieron fueron Juan Manuel Carreras de San Luis Potosí y presidente de la Conago, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; del Estado de México, Alfredo del Mazo; Omar Fayad de Hidalgo; Francisco Domínguez de Querétaro y Mauricio Vila Dosal de Yucatán. (DQ)

TRES FALLECIMIENTOS ESTE LUNES SE HAN REGISTRADO 525 VÍCTIMAS

El número de contagios y fallecimientos bajo al registrarse ayer 38 nuevos casos para un concentrado de 4105 y tres muertos para sumar 525 muertos, hay 208 hospitalizados, 76 graves. Por la tendencia al alza de casos por Covid- 19 en la entidad, es “aventurada” estimar una fecha para cambiar al color amarillo del semáforo epidemiológico, dijo la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, quien agregó que hay desabasto en medicamentos para el cáncer. (N)

REGISTRO DE COVID-19 AUMENTÓ POR RESULTADOS DE OTRAS INSTANCIAS

El incremento en el registro de casos de Covid-19 que se presentó el pasado sábado en el estado de Querétaro, que llegó a 122, se debió a la incorporación a la plataforma de resultados de laboratorios privados, del IMSS y los de la SESEQ. Así lo explicó la directora de Servicios de Salud de la entidad, Martina Pérez, quien detalló que de los laboratorios particulares se registraron 62 pacientes, los cuales se distribuyen desde mediados hasta finales de julio; mencionó que también se recibieron, por parte del IMSS, los resultados de 17 personas, mismos que se suman a los generados por el Laboratorio Estatal de Salud Pública. (EUQ, CQRO)

MAYORES BROTES SON POR FIESTAS FAMILIARES

Uno de los eventos con más riesgo de contagio para Covid-19 que han detectado en la entidad son las reuniones o fiestas familiares, ya que esos eventos han registrado brotes, indicó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (...) De marzo a la fecha la SESEQ ha registrado 69 brotes familiares en la entidad, de los cuales algunos se han generado tras reuniones o fiestas entre los integrantes. (DQ, ESSJR)

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

¡FELICIDADES!

Agradecida con Dios y con la vida, la coordinadora de Comunicación Social de Gobierno del estado de Querétaro, Mariela Morán, celebró su cumpleaños número 46 y aunque en esta ocasión no hubo celebración como tal, las felicitaciones a través de diversas redes sociales sí se hicieron llegar. (N)

EXTIENDEN PLAZO PARA TARIFA PREFERENCIAL

Estudiantes, adultos mayores y personas con discapacidad ya pueden actualizar sus datos para continuar recibiendo la tarifa preferente del programa de Transporte Público QroBús. La SEDESOQ informó que las plataformas de canje y actualización de datos para la tarifa preferente estarán abiertas durante todo agosto. (AM)

USEBEQ INICIARÁ CON LA ENTREGA DE LIBROS DE TEXTO GRATUITO Y UNIFORMES ESCOLARES LA PRÓXIMA SEMANA

A partir de la próxima semana, la USEBEQ iniciará con el reparto de los libros de texto gratuito, así como de los uniformes escolares (...) Al respecto el titular de la dependencia, Enrique de Echávarri, aclaró que la entrega de estos paquetes será en las zonas sin acceso a internet, especialmente en la Sierra Gorda y el semidesierto. (N, EUQ, ESSJR, PA, ADN)

CICLO ESCOLAR EN QUERÉTARO INICIARÁ EL 24 DE AGOSTO EN LÍNEA

Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ, en rueda de prensa dijo que, conforme a las disposiciones de la SEP, en el estado de Querétaro las actividades escolares del ciclo escolar 2020-2021 para educación básica pública y privada iniciarán en línea el próximo 24 de agosto, debido a que no hay condiciones para el regreso presencial, ante la pandemia del COVID-19. (AM, PA)

REGRESO A CLASES EL DÍA 24, TODO SERÁ ONLINE

En Querétaro por la contingencia por Covid-10 iniciarán clases a distancia aproximadamente 387 mil estudiantes de nivel básico a partir del 24 de agosto, con diversas estrategias entre las que están, repartir los libros de texto gratuito en la zona del Semidesierto y la Sierra Gorda, y en las zonas con conectividad se apoyarán en plataformas digitales. En videoconferencias de prensa, Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, refirió que este lunes sostuvieron una reunión con el titular de la SEP, Esteban Moctezuma en la que dieron a conocer que no hay las condiciones para que haya un regreso presencial. (...) Mientras que Enrique de Echávarri, titular de la USEBEQ, explicó que en las zonas de conectividad como los municipios de la Sierra Gorda y Semidesierto repartirán a partir del próximo lunes los libros de texto gratuito y guías didácticas junto con los útiles escolares. (DQ)

USEBEQ NO COBRA CUOTAS ESCOLARES

Autoridades educativas de la USEBEQ aseguraron que en las escuelas públicas no se está cobrando ninguna cuota de inscripción por parte de ellos. Lo anterior luego de que algunos padres de familia de la Escuela Secundaria Técnica número 9, ubicada en Lomas de Casa Blanca, manifestaran su inconformidad contra un grupo de integrantes del Comité de Padres de Familia por dicho cobro. (N)

BUSCAN RECUPERAR ECONOMÍA

El estado de Querétaro buscará recuperar el ritmo de crecimiento de la economía hacia finales del último trimestre de 2020, así como alrededor de 13 mil de los 26 mil empleos cancelados al mes de junio, señaló Marco del Prete, titular de la SEDESU. Al citar que el indicador de decrecimiento económico que registró la entidad en el primer trimestre del presente este año del 41% de acuerdo al Inegi, "es una situación que se venía viendo en todo 2019,

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

no son números que no se estuvieron previendo dado el comportamiento de la economía a nivel nacional y en ciertas regiones el mundo y que se vino agravar con el inicio de la pandemia. (DQ)

LLUVIA ARRASTRA CAMIONETA CON SU OCUPANTE EN HUIMILPAN

Derivado de la lluvia que se registró durante la tarde-noche de este domingo y madrugada del lunes en el municipio de Huimilpan, una camioneta fue arrastrada por la corriente al intentar cruzar el puente que une a las carreteras 411 y 400, en la comunidad de El Salto. El vehículo fue localizado este lunes por la mañana y, horas más tarde, se confirmó que el conductor fue encontrado sin vida. Lo anterior fue informado por el titular de la CEPC, Gabriel Bastarrachea, quien puntualizó que personal de Protección Civil de Huimilpan, Pedro Escobedo y de la coordinación estatal, así como elementos de la policía del estado y de la demarcación realizaron las labores de búsqueda en las inmediaciones de la localidad de El Zorrillo. (CQRO)

PODER LEGISLATIVO

ANTE CAPTURA DEL MARRO, QUERÉTARO NO BAJARÁ LA GUARDIA Y VIGILANCIA CON EL ESTADO VECINO: ROBERTO CABRERA

Ante la captura del Marro en Guanajuato, Querétaro no bajará la guardia y las fronteras con el estado vecino seguirán en constante vigilancia y operación, señaló el diputado Roberto Cabrera Valencia, presidente de la comisión de seguridad en el congreso local, quien confió en que esta detención no afectará a la entidad. (ADN)

EFFECTO CUCARACHA DE LA DELINCUENCIA A QUERÉTARO YA SE VENÍA VIVIENDO; INDICÓ EL DIPUTADO HUGO CABRERA

En cuestión de seguridad, referente al tema de la detención del señor José Antonio Yépez, alias "El Marro", en días pasados, y de si pudiera dar en el estado de Querétaro un efecto cucaracha; el diputado local del PRI, Hugo Cabrera, indicó que este efecto ya se venía viviendo en los últimos años en el Estado. (DQ, N)

PIDEN BLINDAR ESTADO TRAS DETENCIÓN DE "EL MARRO"

Los diputados locales Fabiola Larrondo, del Partido Morena, y Antonio Zapata, del PAN, pidieron al gobierno de Querétaro blindar la frontera del estado con la de Guanajuato, tras la detención de "El Marro", líder del cártel de Santa Rosa de Lima, para evitar el "efecto cucaracha"; mientras que Hugo Cabrera, legislador del PRI, afirmó que desde antes de su detención ya prevalecía la inseguridad en algunas comunidades del municipio de Corregidora. (CQRO)

INQUIETA AL PRI QUE SOLO LAS INICIATIVAS DEL PAN SE APRUEBEN

El grupo legislativo del PRI está inquieto e incómodo con lo que pasa en la LIX Legislatura, ya que sólo pasan las iniciativas del Partido Acción Nacional. Espera que la presidencia de la Mesa Directiva a cargo de la diputada de Querétaro Independiente, Connie Herrera, no caiga en subordinación a ese partido que tiene el control casi total de la vida legislativa, señaló el diputado Hugo Cabrera. (N)

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

MUNICIPIOS

ENTREGA LUIS NAVA OBRAS DE URBANIZACIÓN EN VALLE DE SAN PEDRO

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, entregó a vecinas y vecinos de la colonia Valle de San Pedro II, las obras de urbanización de cinco calles que gracias a una inversión de 4.6 millones de pesos, harán la diferencia en la calidad de vida de todas y todos los habitantes de la zona. (DQ, N, EUQ, PA)

INCREMENTAN ATENCIONES DEL ÁREA DE MEDIACIÓN EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

El director de Mediación del municipio de Querétaro, Marco Colín, informó que en el mes de julio se registró un incremento del 30% en las atenciones en materia de solución de conflictos por temas vecinales, en donde destacan denuncias por ruido; igualmente, reportó un incremento en hechos de tránsito, asuntos penales y prestación de servicios. (N, AM, EUQ, CQRO)

DOS EMPLEADOS DE MEDIACIÓN EN LA CAPITAL TOMARON MEDIDAS ANTE POSIBLE COVID

Dos colaboradores de la dirección de mediación en la capital tomaron medidas preventivas, luego de tener contacto con ciudadanos que dieron positivo a Covid-19. El director de esta dependencia, Marco Colín, subrayó que uno de ellos se aisló dos semanas en su domicilio, aunque nunca presentó síntomas, mientras que el otro se aplicó la prueba de detección por cuenta propia, la cual resultó negativa. (EUQ)

LLEGARÁ AUTOCINEMA A CORREGIDORA

A través de sus redes sociales, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, dio a conocer que próximamente llegará un autocinema al municipio, con el fin de ofrecer un espacio seguro de entretenimiento para las familias de la entidad. (DQ, N, EUQ)

COMUNIDAD INDÍGENA DE TOLIMÁN PIDEN SER DECLARADOS COMO COMUNIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

Habitantes de la comunidad de Casa Blanca en el municipio de Tolimán denuncian el despojo del taller de costura de esta comunidad por parte de la presidenta municipal, María Guadalupe Alcántara, el vocero de la comunidad Sabino Sánchez, indicó que esto los ha motivado a solicitar a la Defensoría de Derechos Humanos del Estado, los asesore para convertirse en una comunidad indígena autónoma, regida por los usos y costumbres. (CQRO, ADN)

REGIDOR ACERCA APOYOS SUBSIDIADOS

El regidor Síndico Germaín Garfias Alcántara, informó que trabaja en conjunto con la Congregación Mariana Trinitaria para llevar apoyos subsidiados a la población del municipio de San Juan del Río, destacó la venta a bajo costo de tres mil litros de leche que se distribuyen entre familias de colonias y comunidades, con lo que ayuda a reducir la afectación económica provocada por la pandemia de Covid-19. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

SALUD DIGNA

Salud Digna, institución médica privada que da servicios a bajo costo a la población, realizará en Querétaro el servicio de la prueba inmunológica de anticuerpos en sangre ANTI-SARS-CoV2, cuyo objetivo es identificar si el paciente tiene los anticuerpos para determinar que estuvo contagiado de Covid-19 en algún momento, sin importar si ha presentado síntomas o no. (EUQ)

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

INAUGURAN RADIO UAQ 95.9 FM EN EL CAMPUS CADEREYTA

UAQ, encabezadas por la rectora Teresa García Gasca, inauguraron las instalaciones de Radio Universidad 95.9 FM, ubicadas en el Campus Cadereyta. En ellas ya se transmite el contenido de la radio universitaria para la región del Semidesierto y es una nueva opción en materia de radiodifusión del Alma Mater queretana. (PA)

NACE UNIDAD ESPECIAL DE INVESTIGACIONES

La FGE autorizó la creación de la Unidad Especializada en la Investigación y Persecución de Delitos en materia de Trata de Personas, la cual comenzó con su integración a partir del 1 de agosto. (AM)

CELEBRA COPARMEX CAÍDA DE EL MARRO

Para la presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez, la detención de “El Marro” en el estado vecino de Guanajuato es una noticia positiva, pero debe trabajarse en el problema de raíz. Lo anterior al resaltar también la importancia de las acciones coordinadas entre las entidades y el Gobierno federal. (DQ)

PARQUE FUE APROBADO POR EL PANEL SOCIAL

El proyecto del parque ecológico que se construye en el bulevar Alfonso Patiño, ya cuenta con el respaldo de ciudadanos que integran el Panel Social, el cual fue conformado con el objetivo de vigilar que se cumplan las acciones previstas para mitigar el daño ambiental ocasionado por las obras ejecutadas en el Puente de la Historia. (ESSJR)

GIMNASIOS BUSCAN “PONERSE EN FORMA”

Desde la reapertura de los negocios considerados no esenciales, misma que se realizó el pasado 17 de julio, los gimnasios particulares también retomaron sus actividades, aunque con una rutina muy distinta a la que estábamos acostumbrados. Con la llamada “nueva normalidad”, realizar las rutinas de ejercicio en un gimnasio pone a prueba no sólo la resistencia física de los deportistas, sino también su paciencia y habilidad para ejercitarse con el cubrebocas, que ahora es requisito indispensable para ingresar a estos espacios. (EUQ)

AUMENTA 20% PRÉSTAMOS POR EMPEÑO

Celulares, computadoras y pantallas de led son los principales productos que desfilan para ser empeñados por sus propietarios. Aquellos que perdieron el empleo. Que deben de pagar una emergencia médica, un pago escolar, despensas para llevar a casa o para darle sepultura a un familiar. (AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “GOLPE”

Por Adán Olvera

Tremendo golpe a la delincuencia en la zona centro del país, si en realidad José Antonio “N” El Marro, era el responsable del aumento exponencial de los homicidios, robos, secuestros, cobros de piso y huachicol, las cosas se supone tendrán que mejorar de manera importante en la región centro. Durante los últimos cuatro años esta banda delincriminal de Santa Rosa de Lima (así la catalogan las autoridades) sembró el terror en la región, al presuntamente controlar un catálogo de delitos que estaban impactando de manera lamentable en la región centro bajo. El grupo delictivo, evidentemente impactó en Querétaro y algunos de sus seguidores y operadores realizaron algunas actividades en estas tierras, incluyendo actividades delictivas obviamente; el Huachicol en Querétaro, tuvo

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

una disminución importante en la zona de Corregidora y hay que reconocerles a las autoridades locales la importancia que le dieron a no permitir que las corporaciones policiacas se corrompieron en su totalidad. Hay otro tema que ahora se debe de atender y le corresponde a la autoridad federal en coordinación con las autoridades estatales y es la operación de otros grupos delictivos que obviamente se disputaran lo que la banda recién golpeada dejará presuntamente de hacer. La zona de Celaya y Apaseo resultó ampliamente golpeada económicamente sobre todo en la actividad empresarial y comercial, provocó el cierre de negocios y el traslado de otros a Querétaro; la pandemia y la jornada de sana distancia viene a dar el tiro de gracia a mucha actividad comercial y este golpe de las autoridades, abre un poco de esperanza. A pesar de las medallas partidistas que inmediatamente se quisieron colgar los políticos, la detención del personaje es un ejemplo de coordinación gubernamental y esperemos que así continúe porque los ciudadanos solamente eso esperamos en bien de todos. De rebote. Julio fue el mes con más contagios de Covid-19 en Querétaro, algo no se hizo bien y tendremos que pensar muy bien todos, las acciones que hay que tomar para evitar mayor contagio y muerte en nuestra entidad, la autoridad no puede obligarnos a no salir porque se comprobó que eso también afectó, ya es un asunto de conciencia. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

KO. Más que su aparición con guantes de combate y mirada retadora, del exfutbolista Adolfo Ríos llama la atención su convencimiento de seguir intentando abrir brecha en la política queretana, pese a los muy caros reveses que le han dado y a su nula experiencia en el servicio público. MUY, MUY... Ríos, candidato perdedor por Morena en Querétaro, no le pierde fe a la política y negocia con varios partidos dónde poner en el 2021 su “capital”, su fama y su excelente perfil personal que en 2018 ni sumados al “efecto AMLO” le alcanzaron para quedar siquiera como regidor... Bueno, ni para librarse de los abogados carroñeros. PATRONO. Seguramente el exportero del “Tri” insiste en política por el ejemplo del también exfutbolista Cuauhtémoc Blanco, que recibió muchos votos del electorado ciego y fanatizado para ser gobernador de Morelos, pero a 2 años es el mandatario peor calificado del país. Hoy al “Temo” le queda de consuelo que nadie le puede decir que no sirve para nada, porque cuando menos sí sirve de mal ejemplo y de desprestigio a los exfutbolistas. (DQ)

ASTERISCOS

Querétaro continuará en naranja. Avanzar al nivel amarillo en agosto, como estimó el gobernador FDS, es poco probable. Según las autoridades de salud en el estado, quizá esto se logre hasta el mes de septiembre. Sin embargo, dependerá de la tendencia en el número de nuevos contagios, así como en el comportamiento y conciencia social. Falta atender frecuencia de rutas del transporte público. La población puede hacer uso de cubrebocas y de gel antibacterial para reducir las posibilidades de contagio en el transporte público. Lo que no puede lograr es mejorar la frecuencia en el paso de las rutas, lo que provoca una alta concentración de pasajeros, principalmente en horas pico. Aquí se tiene una asignatura pendiente. Cambio en el club de industriales. A través de un tuit, el gobernador del estado, FDS, felicitó a Hans Alfonso Frei Nieto, por su nombramiento como Presidente del Club de Industriales de Querétaro; y reconoció la labor realizada por su antecesor, Omar Hernández Yáñez. “Su liderazgo como empresarios, es motor de reactivación económica y social”, aseguró. (AM)

BAJO RESERVA

Fuman la pipa de la paz. Después de la tormenta viene la calma, eso dice un refrán popular, que bien puede ejemplificar lo que pasó en las últimas semanas en donde los gobernadores y el gobierno federal vivieron momentos tensos por el manejo de la pandemia, pero ayer fumaron la pipa de la paz durante una reunión que encabezó la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, con una representación de la Conferencia Nacional

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

de Gobernadores (Conago), entre los que se encontraba el queretano Francisco Domínguez. Acordaron mejorar el diálogo sobre los temas relacionados con la emergencia del Covid-19 y la reactivación económica. Crean cuenta falsa en redes sociales de Arahí Domínguez. El alcalde capitalino Luis Nava Guerrero ayer alertó en redes sociales que su esposa Arahí Domínguez, fue objeto de una usurpación de identidad. El edil expuso que personas no identificadas crearon “una cuenta falsa” de Twitter a nombre de su esposa, motivo por lo cual le pidió a los queretanos no interactuar a través de dicha vía. Este hecho, nos dicen, son de las cosas raras que estaremos viendo, pues debemos recordar que estamos a dos meses y medio de que inicie formalmente la organización del siguiente proceso electoral y Luis Nava, nos comentan, podría aparecer en la boleta electoral, buscando reelegirse en el cargo. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Julio, el mes con mayor número de contagios en Querétaro. El vocero organizacional Rafael López confirmó ayer que el estado arrancó agosto con un nuevo pico histórico de contagios de Covid-19: ¡122 casos en un solo día!, lo que refleja el comportamiento de los queretanos en el mes de julio, periodo en el que se modificaron radicalmente los contagios por grupos de edad. Detalló que el grupo de entre 30 y 39 años tuvo un crecimiento acelerado del ¡87.23 por ciento!, al sumar 403 nuevos casos, para contabilizar un total de 865 al 31 de julio; y subrayó que este grupo de edad está contagiando a sus hijos, quienes oscilan entre los cero y los nueve años. De hecho, subrayó que los contagios en niños y niñas tuvieron un aumento del 153.8 por ciento respecto a junio. Además, en edades de 70 a 79 años, el aumento de los contagios fue de ¡187.8 por ciento!, cuando antes de julio este sector lo venía haciendo -dijo- de manera ejemplar; ahora bien, los contagios en personas de entre 60 y 69 años tuvo un alza del 145.7 por ciento. Y -lamentablemente- estos dos grupos de edad concentran un alto porcentaje de letalidad. Sin embargo, advirtió que las defunciones entre jóvenes de 20 a 29 años crecieron ¡120 por ciento!... y estos no presentaban enfermedades previas. ¿Qué más necesitamos saber para en verdad cuidarnos? Invierten 4.6 mdp en 5 calles de Valle de San Pedro. Que el alcalde de Querétaro, Luis Nava, entregó en la colonia Valle de San Pedro II, obras de urbanización de cinco calles, a las cuales se destinaron 4.6 millones de pesos, en la construcción de mil 278 metros lineales de guarnición, mil 156 metros cuadrados de banquetas y 4 mil 457 metros cuadrados de pavimento empedrado empacado con mortero. Autocinema en Corregidora. Que en el municipio de Corregidora -durante los próximos tres meses- habrá un autocinema (con un aforo de 150 personas en vehículos, y con los protocolos de salud correspondientes) a partir del 13 de agosto, en Paseo Constituyentes km 3.5, colonia San José de Los Olvera (frente a la unidad deportiva de la Universidad Autónoma de Querétaro); las funciones serán de jueves a domingo, con horarios de 17 y 20 horas. El costo de los boletos será de 200 pesos por automóvil, con un cupo permitido de seis personas por auto, de los cuales, máximo dos podrán ser adultos. (CQRO)

FUEGO AMIGO / MADRIGUERA ASEGURADA

En este domicilio localizado en la carretera Juventino Rosas-Celaya, en el tramo que divide la comunidad de La Esperanzas y Franco Tavera, en el vecino estado de Guanajuato, fue capturado el domingo José Antonio Yépez Ortiz “El Marro”, líder huachicolero del Cártel de Santa Rosa de Lima. De acuerdo con el reporte del sitio de internet La Silla Rota, la finca está situada entre la Telesecundaria 104, inactiva desde hace cuatro meses por la pandemia, y un comercio de carnitas muy popular entre los trailers. Ahí pasaba inadvertido uno de los hombres más buscados de México y que hoy representa el mayor golpe del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador en contra de la delincuencia organizada. (PA)

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Relevo en el Club de Industriales. Ha sido muy bien recibido el nombramiento del empresario HANS ALFONSO FREI NIETO como presidente del CLUB DE INDUSTRIALES DE QUERÉTARO, en sustitución de OMAR HERNÁNDEZ YÁÑEZ, dignos representantes ambos de la iniciativa privada local. Les enviamos, desde PLAZA DE ARMAS nuestra felicitación por su trabajo en el sector productivo. Agua queretana, la más sana. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Los peores escenarios, los que pocos se atrevieron a presagiar, se han hecho realidad y están hoy sobre la cabeza del gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, que hace tres meses cerró la cortina de los actos públicos con el pretexto de la pandemia mundial. Y literalmente, desapareció. Todo, en el último año de gobierno y con la elección encima. Y es que a la crisis sanitaria mal manejada por la administración estatal, con un secretario de Salud desaparecido y un mandatario cuya función se remite a presentar cada noche en su tuitter el obituario local, habrá que sumarle casos que podrían ponerlo en aprietos personales y legales en el corto plazo. Uno.- Están las supuestas acusaciones del ex director de Pemex y ex amigo o aliado de Francisco Domínguez, Emilio Lozoya Austin, quien esta semana iniciará sus comparecencias ante el ministerio público federal para entregar las pruebas video grabadas que dice tener. En ellas, se ha filtrado, aparecería el mismísimo gobernador de Querétaro recibiendo sobornos a cambio de apoyar la reforma energética de 2013, cuando era senador. Además, el panista habría participado en la cooptación de otros legisladores a favor de la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto. De sí, ese es un tema que preocuparía a cualquiera. Hay que esperar para conocer si el señor Lozoya realmente tiene lo que prometió y que le valió no pisar la cárcel desde su extradición. Fuentes cercanas a Palacio de la Corregidora han comentado a este armero que Domínguez Servién ya se asesoró, por lo que decidió guardar silencio y esperar a conocer si hay o no una imputación formal en su contra. Dos.- La detención de José Antonio Yépez Ortiz, Alias El Marro, necesariamente pegará en la línea de flotación del gobernador Domínguez. Y no porque esté directamente relacionado con el principal delincuente del Bajío, no. Es decir, no él. Pero tanto en la estructura de seguridad federal como en el ámbito local, era conocido y reconocido el apoyo que recibía este personaje de áreas de procuración de justicia y de seguridad pública estatales. Dos espacios, estos, en los que Francisco Domínguez apostó por un mismo grupo. De hecho, órganos de inteligencia federal llevan un detallado mapa de los movimientos hechos por El Marro en Guanajuato, pero también en Querétaro, desde donde grabó sus dos últimos mensajes tras la detención de su madre, en junio pasado. Es más, según estas mismas fuentes oficiales, hubo un momento en el que se pensó realizar su captura en estas tierras. Tres.- Un tema tabú en la administración estatal: El motivo por el que el gobernador decidió blindarse a partir de abril y utilizar el Covid-19 como pretexto para tener agenda privadísima y acudir solamente a actividades cuidadosamente seleccionadas y de bajo riesgo. Ahí, ni meterse. Cuatro.- El proceso electoral. Todo era miel sobre hojuelas para la imaginaria blanquiazul. Tiene un buen perfil en Mauricio Kuri González. El gobernador Domínguez le sabe muy bien al tema electoral y ha ganado prácticamente todas las elecciones que ha tenido en frente. Sí, pero resulta que nadie en su cuarto de guerra presupuestado que se vendría este Pemexgate 2, cuyos resultados no podemos prever. A eso habría que agregar a nuevos jugadores en el campo electoral. Cinco.- Y es que a pesar de que todos veíamos como delantero al delegado de Bienestar, Gilberto Herrera Ruiz, han saltado nuevos jugadores de Morena a la cancha: Santiago Nieto Castillo y Juan José Jiménez Yáñez vinieron a reforzar el equipo de la 4T y a meter más ruido a la escuadra de Domínguez. Por no mencionar el pavor que tienen al voluminoso expediente que ha armado el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, que incluye el tema del empresario Antonio Rico Rico, del que habrá novedades pronto. Así las cosas, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién tendrá que revalorar su ruta crítica que lo

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

ubicaba primero en San Lázaro, luego en el CEN del PAN, para llegar en 2024 a la Presidencia de la República. Nada es imposible, ciertamente. Y Domínguez ha demostrado ser un animal político con un gran instinto de supervivencia. Pero el camino es largo y está plagado de minas. Con un agregado. El queretano ya entendió que si le abrieron las puertas los de la 4T en Palacio Nacional, fue por su papel en la Conago y eso ya terminó. Y no volverá con el GOAN. Por eso, hoy tiene que hacer antesala. Por eso no duerme. -LA VIEJOTECA- 1975. Por primera vez una mujer contestó un informe de gobierno en Querétaro, el segundo del arquitecto Antonio Calzada Urquiza y fue la diputada presidenta Magdalena Peimbert Gaytán, del PRI, tía de la hoy diputada federal panista Marcela Torres Peimbert, tan activa en el tema de la equidad de género. Los secretarios de aquella mesa fueron Francisco Briseño López, líder de la 44 Legislatura del Estado, y Rubén Galicia Medina papá, quienes más tarde serían líderes estatales del Partido Revolucionario Institucional. Qué chiquito es el mundo. Y Querétaro. -OÍDO EN EL 1810- Confiado. Que Enrique Borbolla, el empresario queretano, dueño de Ebor y otras firmas relacionadas con las demandas en contra de la ex dirigente nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky, confía en aclarar toodo lo de los casi 400 millones de pesos transferidos a sus cuentas la noche feliz de fin de año del 2019. Din don dan. -¡AAAPUNTEN!- Migrantes. Lo del voto de los queretanos en el extranjero y especialmente en EU, que son los más, es un tema inquietante. ¿Quién y cómo va a contar los sufragios, que en una elección cerrada como la de Nava, pueden hacer la diferencia? Ahí está el detalle. -¡FUEGO!- Y los otros. Ya se sabe que la disputa es entre PAN y Morena, con un PRI en reconstrucción, en el que los otros partidos pueden hacer la diferencia. No los nuevos que no pueden hacer alianzas en el 21, sino Querétaro Independiente y el Verde que obtuvieron entre 5 y 6 puntos cada uno en la elección anterior y que, se sabe, ya andan buscando candidatos, por si van solos o mal acompañados. ¡Porca miseria! (PA 2)

PULSO

Por Andrés González Arias

Doblete priista. Comenzando la semana y en doble ración, el Partido Revolucionario Institucional comienza a empujar... y fuerte. En el Congreso: Desde la LIX legislatura, es el diputado Hugo Cabrera, priista, quién cuestiona la “productividad legislativa” de este congreso, donde “la mayoría del Partido Acción Nacional, tienen el control prácticamente total de la vida legislativa”, para denunciar “retrasos a nuestras iniciativas o bien en otras, de plano nos batean”. Y enumera, con datos precisos, desde exhortos trascendentes algunos, hasta “inocuos” otros, por solidaridad cómo el homicidio del líder campesino del estado de Veracruz, diputado local por esa entidad y en el que se solicitaba a las autoridades de aquel estado, se realizara un trabajo de investigación en torno al caso. Aquí y a este exhorto, ni caso le hicieron, ni siquiera por elemental y humana solidaridad. Y lo batearon. Pero lo mismo sucedió con otras muchas cuestiones relacionadas – este si – con cuestiones de elemental justicia que sí tuvieron que ver con Querétaro. Y van a la Comisión de Justicia, que encabeza la diputada Verónica Hernández Flores, del Partido Acción Nacional y que “nada más no ha dictaminado, ni a favor ni en contra”. Desde enero, fueron señalados dos robos, uno a la secundaria de Colón – tierra de Hugo Cabrera – y otro al CEBETA y “al día de hoy, no se ha dictaminado por la Comisión de Seguridad Pública y que van, el primero, a las autoridades del municipio de Colón y la segunda a la Fiscalía del Estado”. “Se hace necesario una política de mayor protección a los inmuebles de todo el estado”. Nada pasó. Y más ahora que los centros escolares y por esta pandemia, han estado prácticamente desiertos. “No hay un solo dictamen de esos exhortos, por la sencilla razón de que no se tiene la voluntad política y no se quiere tocar, ni con el pétalo de una rosa, a algunas dependencias del sector público”. Y Hugo sigue en esa relataría...con la “caravana de migrantes” ... con el catorio para el titular del Instituto Queretano del Transporte... Y en éste pregunta: “¿Desde cuándo no sesiona la Comisión del Transporte, que encabeza el diputado Antonio Zapata? Creo que tiene más de un año en no sesionar”. Hugo aclara que, en todo esto, “no tengo yo nada personal, sino solo el interés de “poner al día el rezago legislativo” por lo que consideró, “si fuera necesario”, acudir a alguna

MARTES 4 DE AGOSTO DE 2020

instancia federal, extra legislativa, para hacer esta denuncia. En el PRI: Y el otro “empujón” se dio – también en conferencia virtual vía zoom – desde el Partido Revolucionario Institucional, PRI, a la política educativa del gobierno federal y que, por esta pandemia, “se quedó corta la propuesta de la federación”. Y es que, en concreto, este partido propuso y por este COVID-19 “se otorgue un bono mensual de 3 mil pesos a los maestros queretanos retroactivo al inicio de la cuarentena”. Aquí es la voz de su secretario de operación política, Jaime Escobedo, ex titular de la USEBEQ, “porque la mayoría de los maestros queretanos han tenido que utilizar sus propios recursos para sacar adelante el ciclo escolar pasado y alistarse para el próximo”. Estos recursos deberán ser aportados por el gobierno federal, lamentando que precisamente ayer, se hayan detenido los cursos de capacitación para los maestros en todo el país. Y en Querétaro, “suman más de 14 mil maestros de educación básica los que recibirían estos apoyos”. Acá, en el PRI también se tocó el ya largo litigio –lleva ya más de mes y medio – que se tiene por la dirigencia estatal. “Nosotros seguimos trabajando – dijo Paul Ospital – apegados en estricto a la normatividad de nuestro instituto político” en la estructura seccional – de 860 que tiene este partido lleva ya reestructurados 544 – en la instalación de los Comités Municipales, en el Comité Estatal “donde estamos escuchando y cumpliendo – dijo – los acuerdos que se nos dictan desde el Comité Ejecutivo Nacional”. Empujaron los priistas pues, por partida doble. Lo que viene promete subir de tono. (CI)

EL ALFIL NEGRO

Cubrebocas. No hay evidencia científica que diga que el cubrebocas no es útil para evitar el Covid- 19... tampoco económica que afirme que no usándolo se acaba la corrupción... Filosofía de Güemes o de Hermenegildo L. Torres. (N)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL